
Unidad 2. 名詞の性数 解答 
 

1. それぞれの語群から男性名詞を 3 つずつ選び、下線を引きなさい。 
1) hora   año   medio   persona   forma   euro   semana 語尾-o の多くは男性名詞、-a 女性名詞 

2) mundo   vida   trabajo   obra   niño   empresa   casa 
3) tema*   puerta   problema*   mapa**   historia   aula *ギリシャ語由来で語尾-ma は男性名詞 

4) mesa   música   sistema*   cama   día**   idioma* **例外：語尾-a の男性名詞 

5) programa*   perro   bebida   ventana   zona   sofá** 
 

2. それぞれの語群から女性名詞を 2 つずつ選び、下線を引きなさい。 
1) chico   acción   grupo   servicio   amistad 語尾-ción/sión/dad/tad/は女性名詞 

2) tiempo   actividad   gato   pasión   gobierno 
3) libro   tipo   universidad   información   diccionario 
4) libertad   artículo   comunidad   estudio   banco 
5) dato   mano*   equipo   radio*   proyecto *例外：語尾-o の女性名詞 

6) foto*   moto*   estado   caso   número （後者 3 つは radiodifusión, fotografía, motocicleta の省略形） 

 

3. 以下の単数名詞を複数形に変えなさい。複数形の語尾：-母音+s, -子音+es 
1) hora horas 
2) trabajo trabajos 
3) gato gatos 
4) actividad actividades 
5) semana semanas 
6) año años 

7) universidad universidades 
8) casa casas 
9) persona personas 
10) perro perros 
11) comunidad comunidades 
12) día días 

 

4. 以下の名詞の意味と文法上の性を辞書で調べ、複数形に変えなさい。 

1) mes 月（暦）男性名詞 meses 

2) país 国 男性名詞 países 

3) parte 部分 女性名詞 partes 

4) lugar 場所 男性名詞 lugares 

5) lápiz 鉛筆 男性名詞 lápices* 

6) ley 法律 女性名詞 leyes** 

7) coche 車 男性名詞 coches 

8) nivel レベル 男性名詞 niveles 

9) vez 回数 女性名詞 veces* 

10) fin 終わり 男性名詞 fines 

11) noche 夜 女性名詞 noches 

12) café コーヒー 男性名詞 cafés 

*-z の複数形-ces（語末の[θ]音は-z で、[θe]音は外来語を除き通常 ce で綴る） 

**語尾・単独の y は[i]音（-ey [ei] 二重母音）だが、複数形は子音+es で[ジェ]に近い音 

※これらは語尾では文法上の性が判別できないので、辞書で確認して覚えましょう。

辞書の m.は男性名詞 masculino、f.は女性名詞 femenino を表しています。冠詞学習後は

el mes, el país, la parte…のように冠詞とセットで発音練習すると良いです。 



5. 以下の人物を表す男性単数名詞を、男性複数形・女性単数形・女性複数形

に変えなさい。男女同形の単語もあります。女性形語尾：-o→-a、-子→-子+a 
1) niño niños, niña, niñas 「子供」＝幼い子供 

2) chico chicos, chica, chicas 「男の子、女の子、青年、自分より若い大人」 ※年齢層が幅広い 

※辞書には形容詞の意味もあるが圧倒的に名詞としての用法が多い →形容詞「小さい」は pequeño 

3) hermano hermanos, hermana, hermanas 

4) hijo hijos, hija, hijas 

5) tío tíos, tía, tías 

6) abuelo abuelos, abuela, abuelas 

7) amigo amigos, amiga, amigas 

8) estudiante estudiantes, estudiante, estudiantes 男女同形 

9) profesor profesores, profesora, profesoras 男性複数形：子音+es 

10) jugador jugadores, jugadora, jugadoras 

11) futbolista futbolistas, futbolista, futbolistas 男女同形 

12) artista artistas, artista, artistas 男女同形 

13) español españoles, española, españolas 

14) mexicano mexicanos, mexicana, mexicanas ※-xi-発音注意[xi] [ksi]（México, Texas も同様） 

15) estadounidense estadounidenses, estadounidense, estadounidenses 男女同形 

 

6. 以下の男性単数名詞の複数形と、対応する女性名詞の単数形・複数形を答

えなさい。さらにそれぞれの意味も調べなさい。 

1) hombre「男、人」hombres「男たち、人間・人類」mujer「女」mujeres「女たち」 

2) padre「父」padres「父親たち、両親*」madre「母」madres「母親たち」 

3) actor「俳優」actores「俳優たち」actriz「女優」actrices「女優たち」 

4) rey「王」reyes「王たち、国王夫妻*」reina「女王・王妃」reinas「女王・王妃たち」 

5) príncipe「王子・皇太子」príncipes「王子たち、皇太子夫妻*」princesa「王女・皇太

子妃」princesas「王女・皇太子妃たち」 

*男性複数形は男女のペアや男女混合のグループも表す 

※これらは性別で形が変わる単語です。問５と異なり語尾１文字だけを変えても女性

形は作れませんので、hombre/mujer, padre/madre…とペアで覚えましょう。 



7. 以下の単数名詞を複数形に変えなさい。単複同形の単語もあります。 
1) estación estaciones* 

2) acción acciones* 

3) expresión expresiones* 

4) canción canciones* 

5) japonés japoneses* 

6) francés franceses* 

7) inglés ingleses* 

8) portugués portugueses* 

9) alemán alemanes* 

10) examen exámenes** 

11) joven jóvenes** 

12) lunes lunes*** 

13) martes martes*** 

14) miércoles miércoles*** 

15) jueves jueves*** 

16) viernes viernes*** 

17) sábado sábados 

18) domingo domingos 

*語尾-ción/sión/és などの名詞は、複数形になると語尾に-es が付き音節が一つ増えるこ

とにより、アクセント記号を使わなくても本来強く読みたい箇所にアクセントが来る。

そのため複数形では記号を外さなければならない。 

※問４の países, lápices, cafés（他に sofás, días, sábados…）などは複数形でも引き続きア

クセント記号が必要。países と días は母音の分立のため、lápices や cafés は複数形にな

ってもルール（後ろから二番目の音節）と異なる位置にある la-, -fes を強く読むため。 

**単数形 examen と joven はそれぞれ-xa-, jo-にアクセントがある。複数形-es が付くと音

節が増え“examenes” “jovenes”という綴りになるが、後ろから二番目の音節は-me-, -ve-

なので本来の-xa-, jo-とはアクセントの位置がずれてしまう。そのためアクセント記号

を追加した exámenes, jóvenes が正しい複数形となる。 

※joven は名詞「若者、青年」と形容詞「若い」両方の意味があり、男女同形である。

「若者」は一人なら男性も女性も joven、冠詞や形容詞で性別を判断する。「若者たち」

jóvenes は、男性のみか男女混合なら男性形の定冠詞 los を、女性のみの場合は las を使

う。estudiante, artista, estadounidense など他の男女同形名詞も同様。 

***曜日のうち月～金曜日は、複数形が存在する japonés や autobús とは異なり、「アク

セントが最後の音節になく-s で終わる単語」なので paraguas や oasis と同じく単複同形。

土・日は単複同形ではないので複数形がある。曜日の複数形は「毎週～曜日」という

表現で使われる。 


